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平成２６年度第２回常滑市教育委員会定例会会議録（概要） 

 

開  催  日 平成２６年５月２９日(木) 

開 催 場 所 常滑市役所４階第３会議室 

時     間 開会  午後１時３０分 

閉会  午後２時３０分 

出 席 委 員    委 員 長 権 田 泰 一   委   員 渡 邉 十三香 

委   員 渡 辺 慶太郎   委   員 久 田 孝 寛 

教 育 長 加 藤 宣 和 

出席した職員 教 育 部 長 榊 原 直 樹   学校教育課長 澤 田 勝 則 

学校教育課付課長 榊 原 寛 二   生涯学習スポーツ課長 竹 内 龍 夫 

学校給食共同調理場長 杉 江  勝 

傍  聴  者 なし 

事 務 局 学校教育課課長補佐 伊藤真由美    学校教育課主事 竹内裕紀 

議     案 （１）常滑市スポーツ推進委員の委嘱について 

（２）常滑市立図書館協議会委員の任命について 

（３）常滑市公民館運営審議会委員の委嘱について 

報 告 事 項 （１）第２０回東海尐年尐女レスリング選手権大会の結果について 

（２）平成２６年度文化の日記念「文化振興事業」の実施要領につ

いて 

（３）平成２５年度生涯学習施設利用状況について 

その他（諸報告） 行事連絡（５月～７月） 

 

発言者 発言の要旨 

委員長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

平成２６年度第２回教育委員会定例会を開催する。 

平成２６年度第１回教育委員会定例会会議録を各委員に諮り承認

された。 

 

会議録署名委員に渡邉十三香委員を指名した。 

 

委員長・教育長の報告事項につきまして、前回の定例会４月２４

日以降の主なもののみ、その概略を報告させていただきます。 

 ４月２８日に、尾張部都市教育長会議が長久手市で開催されまし

た。議題は２つありました。一つ目は「土曜日の教育活動等の取り

組みについて」ですが、土曜授業については、東京都のような地区

の問題であり、愛知としては当てはまらないのではないか。５日制

導入の主旨に沿って、土・日の活動の充実を図りたい。という意見

が多くありました。常滑市につきましても、土曜日に学校で授業を
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発言者 発言の要旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行うのではなく、地域の活動や体育、文化の活動をする、休息をす

る子どももいます。体育協会や文化協会の方々と話し合いをさせて

いただき、そのような子どもたちに機会を作っていただき、充実し

ていきたいと思っております。 

二点目は、「インターナショナルスクール等に通う児童生徒の教

科書給与について」が議題となりました。これはインターナショナ

ルスクールに通っている子どもが、「教科書を無償だからください」

という問い合わせがある市があるそうです。それで話題となったわ

けです。これについては、「学籍を作って教科書を渡す。」というこ

とでよいのではないかという意見がありました。ある市では小学校

２３名、中学校３０名無償で教科書を求めてきた市もあったそうで

す。その市から、この話題が出たのですが、他市では、それほど問

題になっていない。常滑市においても、インターナショナルスクー

ルに通っていても、「日本の教科書を無償でください」という問い合

わせは全くございません。ほとんどの市がそういった事例がないこ

とがわかりました。 

４月３０日には、交通安全推進協議会総会が開催をされ、権田委

員長にご出席いただきました。ありがとうございました。 

５月１１日には、常滑市の主催で、第２０回東海尐年尐女レスリ

ング選手権大会が開催されました。結果の詳細につきましては、後

ほどご報告させていただきます。 

５月１４日には、第５４回小学校陸上競技大会が常滑競技場で開

催されました。 

５月１７日には、常滑市国際交流協会理事会及び総会が開催され、

権田委員長にご出席をいただきました。 

５月１８日には、常滑市美術展の表彰式が開催され、権田委員長

にご出席をいただきました。本年度の大賞は絵画部門の藤井大介さ

んの「三匹のぞうと仲間たち」が選ばれました。 

５月２０日には、知多総合庁舎で知多地方教育事務協議会が開催

されました。委員長には同日に、小牧市で開催をされました、愛知

県教育委員会連合会の理事会にご出席をいただきましたので、今回

は私一人参加しました。議事については、４点ございました。 

１点目は、平成２５年度の知多地方教育事務協議会の事業報告並

びに歳入歳出決算について説明があり、承認がされました。２点目

は、教育委員研修会について、話し合われました。本年度の教育委

員研修会につきましては、１０月１６日（木）１５時３０分から各

市町の教育委員さんを対象に開催をする計画になりました。ご予定 
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発言者 発言の要旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員 

委員長 

をお願いいたします。研修会の内容につきましては、事務局で検討

中ですが、私の方から、教育委員会制度が今、国会で審議がされて

います。その中で色々なやり取りがされているため、一度その話を

聞きたいという話をさせていただきました。その方向で、文科省と

調整を図っていただいております。３点目は、教科書採択について

話し合われました。本年度の教科用図書いわゆる教科書の採択は、

中学校については、平成２６年度の教科用図書と同一のものを平成

２７年度も使用することになりますが、小学校については、そうい

った縛りはなく、新たな採択となっています。なお、共同採択地区

における市町教育委員会の協議の方法に関する規定の整備等行うた

めに「義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律の一部

を改正する法律」が４月１６日に公布されました。これにより、「共

同採択地区内の市町教育委員会は、規定を定めて採択地区協議会を

設け、その協議の結果に基づいて種目ごとに同一の教科書を採択し

なければならないものとすること」となりました。これはのちほど

定例会が終わったあとにご説明させていただきますが、竹富町が、

協議会で採択された教科書と違った教科書を、採択したという問題

がありまして、協議会で決まった教科書を使えば、無償になるので

すが、協議会で採択されたものと違ったものを採択した場合は、無

償にならないといった法律の問題があったため、正したものです。

また、「採択地区の設定単位を「市郡」から「市町村」とすること」

知多半島でいきますと、５市と知多郡で一つ採択することになって

いましたが、郡をやめて、町村単位で採択協議会を設けることがで

きるようになりました。さらには、「市町村教育委員会等が教科書採

択をしたとき、採択結果及び理由等を公表するように努めるものと

すること」となりました。このような３点が主な改正点となってお

ります。 

５月２３日には、体育協会総会が開催されました。渡邊十三香委

員さんにご出席をいただき、ご挨拶をいただきました。ありがとう

ございました。 

以上でご報告とさせていただきます。 

 

 議案第１号、常滑市スポーツ推進委員の委嘱について説明をお願

いします。 

 資料に基づき説明。 

 質疑なし 

 議案第１号について原案のとおりでよろしいか。 
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発言者 発言の要旨 

委員 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員２ 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員１ 

生涯学習スポーツ課長 

教育部長 

 

委員長 

委員 

委員長 

委員 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員２ 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

 

委員長 

委員 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 異議なし。 

議案第１号は、承認する。 

 

議案第２号、常滑市立図書館協議会委員の任命について説明をお

願いします。 

資料に基づき説明。 

協議会委員の活動内容について、簡単に説明をお願いします。 

図書館の運営の仕方、振興、図書の選考についての検討など図書

館全般に対して意見が言えるものです。 

ちなみに年何回開催していますか。 

年１、２回です。 

利用者が多く、一利用者としての使い易さや身近な事を議論して

いただいています。 

他に質問はありますか。 

質疑なし 

議案第２号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第２号は、承認する。 

 

議案第３号、常滑市公民館運営審議会委員の委嘱について説明を

お願いします。 

資料に基づき説明。 

４公民館あるが、委員の人数が、中央公民館のみ３名になってい

る。建物の大きさだけで比べると、中央公民館が一番規模が大きい

ですが、委員の人数が尐ないようで、それぞれの公民館の委員の人

数の割振りや根拠はどうなっていますか。 

中央公民館も４名依頼できたらよかったのですが、３名しか依頼

できませんでした。建物の規模は考慮しておりません。 

今後、中央公民館に１名増員していただくというご意見でよろし

くお願いいたします。 

議案第３号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第３号は、承認する 

 

報告第１号、第２０回東海尐年尐女レスリング選手権大会の結果

について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 
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発言者 発言の要旨 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員１ 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員１ 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

 

 

委員１ 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

教育部長 

報告第２号、平成２６年度文化の日記念「文化振興事業」の実施

要領について説明をお願いします。 

資料の基づき説明。 

実施要領５、事業への支援（１）市内公共施設の（エ）市体育館・

サザンアリーナは１日だけ減免となっていますが、支障はないので

すか。他の施設は、２日以上になっていますが、２日かけて行うこ

とはないのですか。 

 文化振興事業ですので、その日のうちに準備をして行い、他の体

育館のスポーツ振興事業にあまり影響がないようにしています。 

 報告第３号、平成２５年度生涯学習施設利用状況についてご説明

をお願いします。 

 資料の基づき説明。 

 ２０ページの大曽公園の平成２４年度の利用者数が、この１年で

約１万人減となっていますが、どれくらい減尐傾向があるのか２、

３年前からの人数がわかったら教えてください。 

２３年度の利用者件数が 2,314 件、利用者数が 33,573 人です。

２４年度が、この表にあるとおりですので、２３年度から２４年度

にかけて、利用者件数、利用者数が増えておりました。 

この変動が、今年は減っているのですが、利用者が社会人という

ことで、所属する人たちの異動も多く、それが全てではありません

が影響していると聞きました。 

 東浦の「健康の森」や新舞子の「マリンパーク」をよく利用しま

す。どんな時間に行っても人がいます。常滑というと「大曽公園」

だと思いますが、大曽は、東浦や新舞子に比べてそんなに人が使用

しているイメージがない。どんな時間に行っても使えるような公園

になるといいと思います。 

 テニスをやっている方から聞いたのですが、テニスコートが老朽

化している。自分の市でテニスができるよう環境が整えられたらい

いと思います。目に見えて改善できるところは考えていただきたい。 

できることからやっていきます。 

体育協会の会長からは、体育協会の意見として、まずテニスコー

トを直してほしいとの申し入れがありました。大曽公園の所管であ

る都市計画課には私から話をしました。 

大曽はハードコートですが、老朽化しており、時代の流れで全天

候人工芝のテニスコートの方が人気があるため、年々利用者が減尐

しています。教育委員会としても、予算やタイミングができたら、

真っ先に修繕してもらえるよう要望しております。 
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発言者 発言の要旨 

 

 

 

 

委員長 

学校教育課長 

委員長 

また、大曽公園も造園業者が指定管理者となり、花壇の手入れを

して、雰囲気も良くなりました。利用者も増やすために、独自のテ

ニススクールを開催しており、努力していただいております。 

 

その他の行事連絡（５月～７月）の報告をお願いします。 

資料に基づき報告。 

他になければ、これをもって平成２６年度第２回教育委員会定例

会を閉会します。 

 

 


